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ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

16 апреля па вечернем заседании XXI съезда ВЛКСМ'продол
жалось обсуждение проектов документов и резолюций съезда.

17 апреля на утреннем заседании делегаты приняли «Деклара
цию XXI съезда ВЛКСМ» и «Программные цели ВЛКСМ».

В декларации XXI съезда ВЛКСМ и программных целях, пе
рекликающихся по своему идейному содержанию, подчеркивает
ся, что главными задачами комсомола должны стать: создание 
условий для свободного развития человека, раскрытие его твор
ческого потенциала, защита и реализация интересов и прав чле
нов организации, всех молодых людей страны; содействие по
строению демократического гуманного, социализма!' переходу 
страны в состояние подлинно федеративного правового демокра
тического государства, осуществление этого перехода без наси
лия, парламентским путем.

Комсомол в его нынешнем виде реализовать эти цели не мо
жет. Выход — в концентрации финансовых средств, материаль
ных ресурсов и организационных усилий государственных орга
нов и общественных организаций, призванных решать проблемы 
молодежи.

ВЛКСМ провозглашает себя организацией социалистического 
выбора, равноправной частью молодежного демократического 
движения.

Новому содержанию союза должно соответствовать новое 
организационное устройство. Решительное устранение жестких 
внутрисоюзных структур, разбюрокрачивание, утверждение сво
боды дискуссий и образования платформ в рамках организации, 
уважение прав большинства и меньшинства — таков путь об
новления союза. Сохраняя идейное единство, ВЛКСМ реоргани
зуется в федерацию союзов молодежи.

При обсуждении проекта Устава ВЛКСМ основные дискуссии 
развернулись вокруг вопросов организационного строения и 
возрастного ценза освобожденных комсомольских работников.

На съезде присутствовал Е. К. Лигачев.

ПЕРВЫЙ 
ОБКОМА
Вчера состоялся первый 

пленум обкома КПСС. Его 
открыл первый секретарь об
кома партии А. П. Гусев.

Пленум рассмотрел следу
ющие вопросы:

1. Выборы члена бюро, вто
рого секретаря обкома — 
председателя комиссии обко
ма КПСС по вопросам орга
низационно - партийной и 
кадровой работы.

2. Выборы Члена бюро, сек
ретаря обкома — председа
теля идеологической комис
сии обкома КПСС.

3. Выборы члена бюро, 
секретаря обкома — предсе
дателя комиссии обкома 
КПСС по вопросам социаль
но-экономической политики.

4. Выборы членов бюро об
кома КПСС.

В соответствии с поручени
ем XXVI областной парткон
ференции на рассмотрение 
пленума обкома КПСС в по
рядке подготовки ко второму 
этапу партконференции (1 
июня) вынесены .вопросы:

5. О порядке выдвижения 
и избрания кандидатур в со
став контрольно - ревизионной 
комиссии областной партий
ной организации.

6. О рабочей группе обко
ма КПСС по изучению и под
готовке предложений по 
функциям и структуре вы
борных органов и партийно
го аппарата.

7, Об образовании комис
сий обкома КПСС по обоб
щению предложений и заме
чаний, высказанных в ходе 
обсуждения проектов Плат
формы ЦК КПСС к XXVIII 
съезду партии и Устава 
КПСС в областной партийной 
организации.

8. О полномочиях заведую
щих отделами обкома КПСС 
и редактора газеты «Ураль-

ПЛЕНУМ 
КПСС
ский рабочий».

9. Об открытом письме 
ЦК КПСС коммунистам стра
ны «За консолидацию на 
принципиальной основе».

На должность члена бюро, 
второго секретаря обкома — 
председателя комиссии об
кома КПСС по вопросам ор
ганизационно-партийной и 
кадровой работы была пред
ложена кандидатура В. Д. 
Кадочникова — первого сек
ретаря Свердловского горко
ма КПСС. Других кандида
тур выдвинуто ие было. В. Д. 
Кадочников выступил с 
кратким изложением своей 
платформы и ответил на во
просы членов обкома КПСС. 
Кандидатура В. Д. Кадочни
кова вносится в бюллетень 
для тайного голосования.

В результате тайного го
лосования. в котором участ
вовало .166 человек, членом 
бюро, вторым секретарем об
кома — председателем ко
миссии обкома КПСС по во
просам организационно-пар
тийной и кадровой работы из
бирается В. Д. Кадочников 
(«за» —- 159. «против» — 7), 

На должность члена бюро, 
секретаря обкома — предсе
дателя идеологической ко
миссии обкома КПСС были 
в ыд ви нут ы кандидатуры
Г. В. Корббкова. замести
теля заведующего идеологи
ческим отделом обкома КПСС, 
и Е. Н. Порунова, второго 
секретаря Кировского райко
ма КПСС Свердловска.

Г. В. Коробков изложил 
свою платформу и ответил 
на вопросы членов обкома 
КПСС.

Е. Н. Порунов снял свою 
кандидатуру.

Кандидатура Г. В. Короб
кова вносится в бюллетень 
для тайного голосования.

УСТАВ
ОБСУЖДАТЬ 
УСТАВ

Предпоследний, день съез
да закончился довольно не
ожиданно: изматывающие по
правки к проекту Устава вы
звали новый всплеск энту
зиазма. ■ Поздним вечером 
делегаты «.скрестили» шпа
ги по поводу слова «комму
нистический».

...Снова и снова теорети
ческие дискуссии о марке н- 
стско - ленинском понима
нии коммунизма заставили 
делегатов спорить об окон
чательном названии союза 
молодежи.

— Слава богу, нам уда
лось буквально протащить 
те формулировки, которые 
были выработаны еще в ян
варе на областной конфе
ренции, — сказал, в переры
ве Игорь Яковенко, делегат 
из Нижнего Тагила.

Так, можно сказать, па 
«ура» прошли поправки 
свердловчан по основным 
программным положениям.

На должность члена бюро, 
секретаря обкома —- пред
седателя комиссии обкома 
КПСС по вопросам социаль
но-экономической политики 
были выдвинуты кандидатуры 
А. И. Татаркина — и. о. ди
ректора Института экономи
ки УрО АН СССР, В. Н. Ро
манова — секретаря обкома 
КПСС, В. А. Чердыйцева — 
председателя Нижнетагиль
ского горсовета народных 
депутатов, А. А. Соколова— 
бывшего председателя област
ного комитета > народного 
контроля.

Пленум удовлетворил са
моотвод А. И. Татаркина. 
А. А. Соколов снял свою кан
дидатуру.

В бюллетень для тайного 
голосования вносятся канди
датуры В. Н. Романова и 
В. А. Чердыйцева.

По результатам тайного 
голосования, в котором участ
вовало 162 человека, членом 
бюро, секретарем обкома — 
председателем идеологичес
кой комиссии обкома КПСС 
избран Г. В. Коробков («за» 
— 138, «против» — 24).

По результатам тайного го
лосования по выборам члена 
бюро, секретаря обкома — 
председателя комиссии обко
ма КПСС по вопросам соци
ально-экономической поли
тики ни один из кандидатов 
не получил требуемого коли
чества голосов. В. Н. Рома
нов набрал «за» —• 78, 
«против» ;— 84; В. А. Чер- 
дынцев ■— «за» — 55, «про
тив» — 107.

Пленум принял решение 
дополнительно изучить во
прос о кандидатуре па эту 
должность и решить его позд
нее.

Пленум времеВио возло
жил обязанности секретаря 
обкома КПСС по вопросам 
аграрной политики на В. Н. 
Романова.

Затем состоялось выдвиже
ние кандидатур в состав бю
ро обкома КПСС. Пленум 
решил избрать бюро в коли
честве 13 человек, включая 
секретарей обкома КПСС. С 
учетом этого в состав бюро

Все-таки федерация. По-ви- 
димому, весь последний день 
съезда будет посвящен то
му, чтобы «добить» Устав. 
На выборы первого секре
таря ЦК ВЛКСМ, увы, вре
мени уже не остается. Впро
чем, это не решение съезда, 

.это наши предположения, 
как, впрочем, и большинства 
свердловской делегации.

Какие варианты? Есть две 
точки зрения: первая — 
«добить» до конца Устав — 
принять его в целом за ос
тавшийся день работы, а 
выборы первого секретаря 

в результате обсуждения бы
ли выдвинуты: директор 
свердловской средней школы 
Лэ 9 В. М. Желтоножко, сек
ретарь парткома Серовского 
металлургического завода 
А. Ф. Кузьмин, токарь-кару- 
селыцик Свердловского заво
да транспортного машино
строения •имени Я. М. Сверд
лова А. В. Макаров, первый 
секретарь Богдановичекого 
горкома КПСС А. В. Котюх, 
первый секретарь Пригород
ного райкома КПСС Г. С. 
Омельков, председатель обл
исполкома Э. Э. Россель, 
первый секретарь Каменск- 
Уральского горкома КПСС 
А. А. Симонов, и. о. дирек
тора Института экономики 
УрО АН СССР А, И.,Татар
кин, первы^ секретарь Ниж
нетагильского горкома КПСС 
С. Ф. Барков.

По результатам тайного го
лосования, в котором участ
вовал 161 человек, членами 
бюро обкома КПСС избраны: 
С. Ф. Бапков («против» — 
9).В. М. Желтоножко («про
тив» — 33), А. В. Котюх 
(«против» — 8), А. Ф. Кузь
мин («против» —■ 7), А. В. 
Макаров («против» — 9), 
Г. С. Омельков («против» — 
15), Э. Э. Россель («про
тив» _ 22), А- А. Симонов 
(^против» —- 17), А. И. Та
таркин («против» — 23).

По пятому, шестому и 
седьмому вопросам повестки 
дня пленум принял соответ
ствующие постановления, ко
торые будут опубликованы.

Пленум' продлил полномо
чия заведующих отделами об
кома КПСС.

Пленум • удовлетворил 
просьбу Г. М. Каёты об Ос
вобождении его от обязан
ностей редактора газеты 
«УпальсКий рабочий».

Пленум принял постанов
ление он открытом письме 
ЦК КПСС коммунистами 
страны «За консолидацию 
на принципиальной основе», 
которое также будет опубли
ковано.

В работе пленума принял 
участие ответоргаяизатор ЦК 
КПСС А. А. Молитвнн.

ЦК ВЛКСМ отложить на 
второй этап съезда. Вто
рая — закончить съезд в 
установленные сроки, а за
тем «порешать» вопросы в 
рабочем порядке. По наше
му мнению, и первый, и 
второй варианты ведут в ту
пик. Собственно говоря, 
главное уже произошло. 
Съезд выявил нс одну, а не
сколько фракций внутри 
ВЛКСМ, которые готовы ид
ти до победного конца. До
бавим, что, как и в преды
дущие дни, во вчерашнем за
седании съезда активное 
участие принимал член По
литбюро, секретарь ЦК 
КПСС Е. К. Лигачев. Как по
шутил кто-то на съезде, 
«Егора Кузьмича бросили с 
сельского хозяйства на ком
сомол».

— По-моему, когда мы 
вернемся, нас просто не вы
пустят из поезда наши- ком
сомольцы, — сказал пред
ставитель украинской деле
гации Игорь Стеценко. — 
Мы увлеклись-репризами на 
манеже, совершенно забыв 
о зрителях.

С. МОЛОДЦОВ, 
В. БУТОРОВ.

(По телефону).
Москва.

Фото В. ЯКУБОВА.

К ЛЕТУ готовы
Со спокойной уверенностью 

ждет встречи с летней стра
дной порой арендная бригада 
кормозаготовителей из сов
хоза «Бородулинский». Воз
главляет ее молодой бригадир 
Сернат Аскаров. Да и весь 
этот коллектив наполовину мо
лодежный. Уверенность рож
дает то, что техника подготов
лена к работе еще осенью, 
имеется необходимое коли
чество запчастей, а все «хит
рости» кормоугодий в 300 гек
таров им хорошо знакомы, 
так как закреплены за ними 
постоянно.

В. ВЛАДИМОВ.
Сысертский район.

ТРУДНЫЕ КИЛОМЕТРЫ 
ПОХОДОВ

7? минувшие выходные на 
встречу собрались выпускни
ки Уральского политехничес
кого института разных лет. 
Большинство из них — уже 
немолодые’ люди. Работают на 
предприятиях, в НИИ, пре
подают в вузах. Объединяет 
же всех одно: чувство ту
ристского братства. Чувство, 
которое они пронесли через 
годы и которым так дорожат 
сейчас. Трогательные встречи, 
объятия и воспоминания, вос
поминания.^ Турклуб УПИ 
для них — это трудные кило
метры походов, жизненная 
школа, молодость. И. конеч
но, звучали песни. Те самые, 
что когда-то, много лет назад, 
так любили, петь у костра.

В. ВЛАСОВ.
Свердловск.

22 апреля — повторное голосование

СОВЕТЫ И МОЛОДЕЖЬ
Молодежь в Совста-х. Полноправные ^частники или стати

сты? Ответ на этот вопрос мы получим тогда, когда Советы 
в полном составе начнут свою работу. Каков он. де
путатский отряд, и какое представительство в нем будут 
иметь комсомольцы и молодежь? Получить частичный ответ 
на этот вопрос и сделать некоторые прогнозы можно, позна
комившись с. «раскладом» сил перед очередным этапом вы
боров в одном из крупнейших городов области — Нижнем 
Тагиле. Итак, слово нашему нештатному корреспонденту.

В городской Совет было 
выдвинуто 59 человек в воз
расте до 30 лет, из которых 
часть не имела в ходе 
выдвижения никакой связи с 
комсомолом. По итогам пер
вого тура выборов, в том 
числе после повторного,голо
сования. стали депутатами 
тринадцать. Среди них из 
освобожденных комсомоль
ских .работников — секре
тарь комитета комсомола фи
лиала УПИ Сергей Ходырев и 
заместители секретаря коми
тета комсомола металлурги
ческого комбината Алек
сандр Лавров и Нина Кон
нова.

Поскольку предстоит еще 
по крайней мере Один тур 
выборов, то комсомол снова 
выдвинул своих кандидатов 
в горсовет. Их 42. Пятеро 
выдвинуты самостоятельно 
Т аги лет ро евским ра йкюм ом 
ВЛКСМ, где активно дейст
вует депутатский центр, объ
единяющий кандидатов раз

РЯДЫ РЕДЕЮТ
Сколько на сегодняшний день у нас в стране членов ВЛКСМ 

и освобожденных комсомольских работников?
О. ВЕРЯСКИН.

В последнем номере еже
недельника «Собеседник» 
опубликованы такие данные 
(на 1987 и 1989 годы).

Количество молодежи,
вступившей в комсомол: 
2.284.100 и 1.746.527. Чис
ленность союза: 38.316.086 
и 31.200.516. Комсомоль
ская прослойка среди моло
дежи (в процентах): 61,6 и 
51,7. Численность освобож

КТО ЗАХВАТИЛ ЭФИР?
Из публикаций в центральной печати стало известно о том, 

как группа депутатов Ленсовета нового созыва захватила Ле
нинградское телевидение, предоставив эфир народному депу
тату СССР Н. Иванову. Можно ли узнать подробности этого 
«ЧП»?

В. АКУЛОВ.

«Захвата эфира не бы
ло!» — утверждает депутат 
Ленсовета А. Дыбовский, 
интервью с которым опуб- 
ликовано в ленинградской 
«молодежке» «Смена». Отту
да мы и взяли эту выдерж
ку.

— Имеются фактические 
материалы в виде видеозапи
си, которая велась практи
чески все время нахожде
ния группы депутатов на те
левидении, поэтому распрост
раняемые слухи о насильст
венном характере этого ви
зита на телевидение совер
шенно не соответствуют дей
ствительности. Я был одним 
из инициаторов того, чтобы 
настоять на выполнении ре

МЕМУАРЫ ЕЛЬЦИНА
Накануне выборов, на встрече со свердловчанами, Б. Ель

цин говорил, что в марте в нескольких европейских странах 
выйдет в сеет новая книга. Так ли на самом деле, и как ее 
оценивают западные политики?

Мемуары Бориса Ельцина 
под разными названиями вы
шли в свет в начале марта 
почти во всех крупных за
ла дноеиро п ейских стран ах. 
Автор этих строк, например,
держал в руках книгу, издан
ную в ФРГ. Ее объем около цингой 
трехсот страниц. Книга 
снабжена черно-белыми реп-
редукциями. Кроме извест
ных всем фотографий мос
ковского периода жизни Бо
риса Николаевича, в ней есть

ПО АМЕРИКАНСКИМ ДАННЫМ
11 марта исполнилось пять лет с того дня, мак М. С. Горба

чев стал Генеральным секретарем ЦН КПСС и был одобрен 
курс на перестройку. К сожалению, в советской печати я не 
смог найти каких-либо статистических данных, оценивающих 
прошедшую пятилетку. Возможно, в западной прессе появилась 
подобная статистика?

Американская газета «Бос
тон Феникс», ’оценивая пять 
лет правления Михаила Сер
геевича страной, опублико
вала сравнительные данные 
по СССР за 1985 и 1989 
годы (по американским ис
точникам). Мы публикуем 
выдержки из этой статисти
ки.

Популярность Горбачева:

' В выпуске «ЛВС — уроки 
экономики»:

Ф Открытое письмо Мини
стерству черной металлургии.

■ф Рассказ об ассоциации 
«Северный Шарташ». 

ного возраста, поддержива
ющих платформу блока «Де
мократическая Россия». Ос
тальные кандидаты по пред
ложениям райкомов выдви
нуты на пленуме городского 
комитета ВЛКСМ. Еще двое 
молодых кандидатов назва
ны трудовыми коллективами. 
Среди всех 44 соискателей 
13 освобожденных комсо
мольских работников.

В облсовет комсомол вы
двигал двоих. Первый сек
ретарь горкома ВЛКСМ 
И. Яковенко проиграл сра
зу, а директор центра ка
бельного телевидения А. Ско
морохов — при повторном 
голосовании. Таким образом 
молодежь Тагила не получи
ла никакого представитель
ства в областном Совете на
родных депутатов.

Но сейчас делается попыт
ка поправить дело. В Дзер
жинском районе претендуют 
стать «молодежными»* депу
татами области И. Яковенко 

денных комсомольских ра
ботников: 67 тысяч и 105 
тысяч. Число первичных ор
ганизаций, не осуществляю
щих прием в ВЛКСМ: 
53.604 и 91.814.

Так что слова из извест
ной песни застойных лет 
«не расстанусь с комсомо
лом» можно отнести сегодня 
разве только к освобожден
ным ■комсомольским работ

шения сессии Ленсовета, по
этому могу сказать, что все 
дела там велись абсолютно 
корректно и речь шла только 
о том, чтобы вторично не до
пустить невыполнения 
Б. Петровым, председателем 
Лентелерадиокомитета, ре
шения Ленсовета. Советская 
власть принимает реше
ния, и эти решения должны 
быть выполнены.

Мы прибыли, на телевиде
ние в составе группы при
мерно в 20 человек около 
10 часов, и хотя Б. Петров, 
когда было принято это ре
шение, был на сессии Лен
совета. в общем-то, если бы 
не приезд группы депутатов,

С. САВАНСКАЯ.

снимки, запечатлевшие его 
■в годы учебы и работы в 
Свердловске. Как известно, 
мемуары Ельцина будут 
опубликованы в шестом но
мере журнала «Урал». Так
же они выйдут отдельной 

в Средне-Уральском 
книжном издательстве.

Что касается оценок за
падных политиков, то они 
самые разнообразные: от 
восхищенных публикаций в 
прессе до довольно резкой 
критики в адрес автора. Так,

И. СЕМЕНОВ.

среди москвичей — 66 про
центов, среди населения шта
та Калифорния — 70 про
центов. Публичные выступ
ления советского лидера: 
112 (в 1984 г.) и 267 (в 
1989 г.). Увеличилось коли
чество американских студен
тов, изучающих русский 
язык: 7711 и 12.768. Объем 
«черного рынка» в 1989 г.

22 апреля — Всемирный 
день Земли:

ф Из обращения всемирной 
организации «Врачи мира за 
предотвращение ядерной вой
ны».

и учитель школы № 9 А. Му- 
ринович (оба по одному ок
ругу) и первый секретарь 
райкома ВЛКСМ С. Баже
нов.

IФмсомольская кампа ни я 
по выборам в райсоветы 
была более удачной. В Ле
нинский прошли восемь из 
тринадцати выдвинутых (в 
том числе оба секретаря 
райкома В. Антонов и 
Е. Бушин и инструктор 
А. Бодак), в Тагилстроев- 
смий — 14 из 35, в Дзер
жинский—семь из тридцати.

Наименее удачно вышло 
па выборах в Верховный Со
вет республики. Выдвинутый 
комсомольцами В. Мальцев 
и его коллега по рельсоба
лочному иеху А. Мосунов, 
выдвинутый коллективом, 
почти поровну разделили 
между собой те двадцать 
процентов голосов, которые, 
получи их кто-нибудь один, 
обеспечили бы выход на 
этап повторного голосова
ния, а это был бы неплохой 
шанс. Поддерживавший 
В. Мальцева блок «Демокра- 

* тическая Россия» не обеспе
чил ему голосов избирате
лей, несмотря на обходы 
квартир и привлекательную 
агитацию.

М. ТАИЦ.
Нижний Тагил.

никам, ряды которых всего 
за два года выросли почти 
в два раза.

Кстати, несколько иная 
картина в областной комсо
мольской организации. Если 
на 1 января 1989 года в об
ласти насчитывалось 1493 
освобожденных комсомоль
ских работника, то на 1 ян
варя 1990 года ровно на 
сотню меньше — 1393. Со
кращение аппарата обкома 
ВЛКСМ произошло еще в 
1988 году: на 33 процента 
или на 20 человек. И, ес
тественно, аппарат после то
го не увеличивался.

решеиие не выполнено было 
бы и на этот раз. И только 
предъявление решения Пет- 
ррву позволило все-таки во 
второй раз его выполнить. 
Эксцессов никаких не было, 
все велось в вежливой фор
ме — это могут подтвер
дить и сотрудники телеви
дения, которые были там. 
Не было там ничего подоб
ного «захвату», наоборот, 
со стороны персонала теле
видения мы встретили по
нимание. Прав,да, после «600 
секунд» произошло выклю
чение канала по инициативе 
одного из заместителей пред
седателя Лентелерадиокоми
тета. Депутатская комиссия, 
которая будет создана в 
Ленсовете, проведет рассле
дование всех фактов и об
стоятельств, связанных с 
этим делом.

например, рецензент фран
цузской газеты «Монд» пи
шет: «Читатель, рассчитыва- 
кяций узнать, каким видит 
автор будущее СССР, оста
нется .разочарованным». По 
его мнению, книга не содер
жит никакой позитивной по
литической программы. 
Критикуя с неослабевающей 
энергией номенклатуру и ее 
привилегии, Ельцин не пред
лагает своего решения стоя
щих перед страной экономи
ческих и политических про
блем.

Но, несмотря на столь 
нелестные оценки некото
рых рецензентов, книга 
Б. Ельцина пользуется спро
сом на западноевропейском 
книжном рынке.

составил 800 миллиардов 
долларов (здесь и далее пе
ресчет по официальному кур
су). Дефицит бюджета (’млрд, 
долларов): 55,8 и 59,2. Ко
личество зарегистрированных 
совместных предприятий в 
1989 г. достигло 940. Со
ветский военный бюджет 
(млрд, долларов) — 146 и 
128. Количество церквей, 
возвращенных Русской пра
вославной церкви: в 1985 г. 
ни одной, в 1989 г. — 937.

Ведущий рубрики 
Б. ЯРКОВ.

Ф Послесловие к областно
му телеконкурсу молодых ис
полнителей советской песни 
«Надежда».

-ф Знакомьтесь: «Уральский 
следопыт» № 4-90.
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идею ну*

Патент на инициативу

ГОРОД МЕЧТЫ
Создана ассоциация «Северный Шарташ»

Точка зрения

Не оскудели рудники Урала
Открытое письмо Министерству черной металлургии

Через три года в Кировском районе Свердловска не 
останется площадей под жилую застройку, и вся громоглас
ная программа «Жилье-2000» для более чем .20 тысяч се
мей, стоящих в очередях на квартиру, станет пустым зву
ком. Похожая ситуация скоро начнет складываться и в Ор- 
джоникидзевском районе, где очередников еще больше. Тем 
временем ввод в строй жилья в городе сокращается, лаже 
госзаказ не обеспечивается материалами, из отрасли ухолят 
квалифицированные специалисты. А предприятия, желающие 
строить хозспособом, не получают самое главное — земле
отвод.

Очевидно, что прежние под
ходы в строительстве переста
ют работать. Настало время 
придержать чиновные амбиции 
и искать выход. Развитие Ки
ровского района, да и города 
Свердловска в целом, в бли
жайшее время возможно в 
одном направлении — на тер
ритории, условно именуемой 
«Северный Шарташ». Что сле
ва от Березовского тракта, 
там, где поселок Кв' 
линовский. Это место 
еще полтора десятилетия 
назад включили в план разви
тия города, но свердловские 
власти с тех пор и пальцем не 
пошевелили для его освоения. 
Наоборот, под разными пред
логами идею хоронили, и со
противление это продолжает
ся до сих пор. Разрозненные 
усилия трудовых коллективов, 
желающих строить жилье для 
своих работников, в условиях 
системы тотального распреде
ления, само собой, были почти 
безуспешны.

Поэтому Комсомольское экс
периментальное научно-произ
водственное объединение об
кома ВЛКСМ и оргкомитет МЖК 
«Северный» создали инициа
тивную группу, которая выдви
нула идею объединения всех 
заинтересованных коллективов, 
желающих самостоятельно ре
шить жилищную проблему. В 
конце марта состоялось учре
дительное собоание ассоциа
ции «Северный Шаоташ», глав
ная цель которой — строи
тельство не просто типового 
блочного микрорайона, а го
рода-спутника нового типа. 
Для этого пока гор-ода-мечты 
«лены ассоциации и наме
рены соединить свои матеои- 
альные и финансовые ресур
сы. Необычность ситуации еше 
в том, что ассоциация наме
рена выступить в роли заказ- 
«ика, то есть люди, котооые 
будут жить в новом районе, 
хотят сами определять усло
вия своей будущей жизни, 
будущей «соеды обитания». 
Прочь удручающую сеоость 
стандаотных «чеоемушек» и 
многоэтажных «ульев», что за
полонили страну. Планиоуется 
низкоэтажная застройка, кот
теджные участки, полный 
комплекс объектов социально- 
бытового назначения, здесь 
же разместятся современные, 
экологически чистые, науко
емкие пооизволства. Есть на
дежда, что впервые в стране 
удастся создать совершенно 
новую структуру — технопо- 
ЛИ'-.

Одна из ключевых проблем 
строительства, вы догадались— 
строительные материалы. До
статочно сказать, что только 
для выполнения поогоаммы 
«Жилье-2000» в области, их 
производство уже сейчас на
до увеличить в два раза! Ас
социация видит выход в соб
ственном производстве строй
материалов, в широком ис
пользовании нетрадиционного 
местного сырья и новых тех
нологий: шлако1”елочных бе
тонов, газозолобетонов, фос- 
Аогипсовых изделий, — свя
зующего для бесцементного 
строительства. В результате 
себестоимость жилья снизит
ся в 2—3 раза, главным обоа-

«НЕ КЛЕВЕЩИТЕ ИА КРЕСТЬЯНИНА»
«Фермер-то — свободный работник. А наш крестьянин только 

что еше не раб! ...Дайте наконец ему землю и юридическую за- 
шиту (что главное) — это же наш великий нравственный 
долг...» — это строки из письма свердловчанина А. Вернлова, 
опубликованные в предыдущем выпуске «АВС». Неожиданно 
для редакции именно этот материал, небольшой по объему, выз
вал наибольшее количество откликов. Мнения высказываются 
разнообразные, но в чем сходятся все авторы писем: крестьян
ский труд пора сделать по-настояшему свободным. (Сегодня мы 
печатаем первую подборку писем и предлагаем... продолжить 
разговор.). Каким же быть селу завтра? И действительно, не 
слишком ли мы восторгаемся царской Россией и иноземными 
фермами?.. А ваше мнение?

«БЛАГО 
В ЗОЛОТЫХ
РУБЛЯХ»

Прочитал этот материал 
за 21 марта в вашей газете. 
О том, что в 1912 году хле
ба вывезено на экспорт на 
68 миллионов рублей — 
хвастаться тут нечем! Этот 
вывоз дался подобным’ коо
ператорам от крестьянства в 
результате эксплуатации 
своего же собрата крестьяни
на. Разорения и превраше- 
аия своего же соседа в холо

зом за счет отказа от дорого
стоящего сборного железобе
тона и широкого применения 
монолитного домостроения. 
Все организационные расходы 
покроются прибылью от про
изводственной деятельности 
ассоциации. Мало того, пай
щики ассоциации получат со
ответствующие дивиденды.

Кроме чисто экономической 
и социальной деятельности ас
социации, на учредительном 
собрании неожиданно выяви
лась еще одна, которую мож
но назвать политической: доб
ровольное объединение, наде
ленное правами юридического 
лица и намеренное самостоя
тельно воздвигать целый го
род на 150—200 тысяч жите
лей, разрушительно подейст
вовало на командные структу
ры городского управления и 
стало подрывать монополию 
Управления капитального стро
ительства горисполкома. Не 
зря главный инженер УКСа 
В. Я. Кивович, яростно дока
зывал, что никакая ассоциация 
не нужна и УКС отлично 
справляется со строительством 
в Свердловске. Главное, «не 
надо создавать никаких новых 
структур, хозрасчетных строй
управлений и новых техноло
гий».

Не менее пылко выступал 
заместитель председателя 
горисполкома В, В. Попов. В 
«лучших традициях» запугивал, 
утверждая, что члены ассоци
ации должны выложить не
сколько десятков миллионов 
рублей на строительство ма
гистралей тепло- и водоснаб
жения, на вынос из зоны за
стройки газопровода высокого 
давления и многое другое, а 
посему стоимость одного 
квадратного метра в новых 
квартирах достигнет астроно
мической суммы...

(Кстати, что касается газо
провода, то после башкирской 
трагедии было принято специ
альное решение о выносе по
добных сверхопасных объектов 
за черту города).

Для многих из присутство
вавших было неожиданным, 
что ассоциацию поддержал 
главный архитектор Свердлов
ска Г. И. Белянкин.

Неоднократно возникал раз
говор о пашнях совхоза «Орд- 
жоникидзевский». Было пред
ложение часть ее сохранить, 
а в виде компенсации за ос
тальное выстроить 40—60 гек
таров теплиц. Но подобный 
вариант почему-то директора 
совхоза не устраивает. При 
этом на собрании отмечалось, 
что новые теплицы городу 
нужны позарез, овощей не 
хватает но... Очевидно, сов
хозному руководству доста
точно той прибыли, что полу
чается простым поднятием 
цен. (Вспомним, огурцы в се
редине марта в государствен-

Понятное дело: скоро разгорится ожесточенная дискуссия 
вокруг самой идеи технополиса «Северный Шарташ». Спра
ва ударят кенсерваторы, которым поперек горла все новое 
и самостоятельное. Слева — экологисты и те, кто считает, 
что в Свердловске вообще пора прекращать строительство, а 
«лишних людей» выселять в село.

Так. что эту публикацию можно рассматривать как сиг
нал «К бою!»: приглашение к серьезной дискуссии.

В. МЯСНИКОВ, 
нештатный корр.

па. В конечном счете — 
порождая бесправный проле
тариат. Это «благо в золотых 
рублях» обернулось недо
вольством в народе и рево
люцией в 1917. Часто по
добной информацией прес
са искажает события нашей 
страны.

Что касается Достоевского 
и его изречения: наделили 
крестьянина в свое время 
землей царским манифестом, 
и что — зажиточный кресть
янин стал разорять более 
слабого. Провозгласить, мол, 
землю каждому—еще полде
ла. Этим людей не осчастли
вишь. Наивно и глупо! Зем

ном магазине стоили 8 руб
лей!).

Довольно ощутимое движе
ние противников строительст
ва уже возникло в связи с 
экологией озера Шарташ. Ре
шено было создать независи
мую экологическую комиссию 
для изучения спорного вопро
са. И совершенно определен
но прозвучала мысль о сохра
нении 400 гектаров леса, и о 
том, что ни одно дерево не 
должно быть срублено, а мас
сив необходимо очень береж
но вписать в проект. Проек
тировщик же определится в 
результате творческого кон
курса. Так же, на конкурсной 
основе будут выбраны и под
рядчики-строители — те, кто 
сможет быстро, качественно и 
дешевле, чем другие, строить 
дома и дороги.

Немало споров вызвал тот 
пункт проекта устава ассоци
ации, что определил размеры 
пая. Голосованием установили 
минимальный вступительный 
взнос в 10 тысяч рублей. Для 
того, чтобы членами ассоциа
ции смогли стать даже самые 
маленькие и бедные пред
приятия и организации райо
на. Примечательно, что из ас
социации можно при желании 
выйти, и при этом взнос будет 
возвращен.

Раздавались и скептические 
голоса. Сама идея многим каза* 
лась делом непривычным, по
дозрительным. Кто-то не верил, 
что городские власти позволят 
«такую самостоятельность», 
кому-то казалось. что срок 
строительства слишком велик, 
хотя в одиночку средним и не
большим предприятиям никог
да ничего не построить, пото
му —- ниному на нужны они 
со своими деньгами. Деньги- 
то сейчас у многих имеются, а 
вот фонды на стройматериа
лы!.. Были и выжидающие: 
мол, посмотрим, что у вас по
лучится. тогда и решим. Что 
ж, вольному воля, но учреди
тели, безусловно, будут иметь 
преимущества перед теми, кто 
вступит потом, когда самый 
тяжкий период — становле
ния — будет позади. Собра
ние выбрало оригинальную 
форму голосования за созда
ние ассоциации — ногами; пос
ле перерыва остались только 
те. кто намерен был стать уч
редителем. Из более чем шес
тидесяти присутствовавших ос
талось человек сорок. Впро
чем. не так уж и мало.

На следующий день в Ки
ровском райисполкоме был за
регистрирован устав новой ас
социации. (К сожалению, рай
онному руководству не хва
тило последовательности: мо
гло бы оно предоставить в 
аренду новорожденному пред
приятию комнату в своем зда
нии, хотя бы одну из тех, что 
освободилась после упраздне
ния избирательных комиссий). 
Многое теперь зависит и от 
позиции нового состава город
ского Совета. Пойдет ли он 
навстречу новой инициативе?

Свердловская область пока 
опережает другие (минимум 
на год), благодаря экспери
менту с областной самостоя
тельностью. Нельзя терять вре
мя и как можно шире исполь
зовать эту возможность для 
развития новых форм эконо
мической и социальной дея
тельности. Десять лет назад в 
Свердловске родилось движе
ние МЖК. Сейчас появилась 
новая инициатива, которой 
нужна поддержка. Или хотя 
бы, чтоб просто не препятст
вовали.

лю надо дать по желанию, 
но не забывая при этом, что 
гарантией ее справедливого 
использования должны быть 
Советы, а они этой функции 
пока не выполняют.

Н. ПУРХИН.
Свердловск.

РАБОТНИКИ
РАЗБЕЖАЛИСЬ?

Хочу откликнуться на 
статью А. Верилова. Очень 
рала, что наконец-то начина
ют говорить правду о кре
стьянине. очень жду от 
XXVIII съезда, что отменят 
крепостное право в полном 
смысле этого слова и село 
будет свободным. Крестья
нин закрепощен не только 
землей, но и жильем. Сколь
ко бы лет он ни отработал в 
совхозе, если он захочет 
расторгнуть трудовое согла
шение, то администрация мо
жет отобрать жилье или 
предоставить что похуже. 
А если бы он был свобод
ным. хотя бы после десяти 
лет! Тут любой администра
тор подумал бы о стиле

Оптимист: Кон-конвер-р-тируемость?! К чему! Каждый наш 
рубль и так скоро будут обменивать долларов на двадцать!

Скептик: Ну! Особенно нумизматы — где еще найдешь та
кую уникальную монету...

Прагматик: Да не отчаивайтесь! Уже сейчас па него мало 
что купишь, а если так пойдет дальше — нет хула без доб
ра —‘ иа ваши рублевые сбережения не позарится ни один 
мошенник! Фотомонтаж А. ПЯТКОВА.

Из почты 
страницы

ХОТИМ
В ДЕРЕВНЮ

Мы, супруги Яшины, ре
шили обратиться к вам... 
В настоящее время очень 
много говорится о восста
новлении деревни. Много 
призывов и лозунгов. Но не 
видно главного: где именно 
нужны рабочие руки, не 
гнушающиеся крестьянской 
работы? Мы с женой в про
шлом жители села, волею 
судьбы вот уже десять лет 
проживаем в Нижнем Та
гиле, имеем квартиру и ра
боту, но все чаще нас тянет 
назад в село. Трудность в 
том, что нам не хотелось бы 
выезжать из области, и то, 
что у нас трое детей. И если 
бы где нашлось жилье — 
мы не привередливы, и бла
гоустройство для нас не 
главное, — мы бы с радо
стью приняли предложение.

О себе: мне — 35 лет, 
жене — 30. Специальности: 
плотник, слесарь по газу, 
слесарь-ремонтник, слесарь- 
сантехник. У жены — конт
ролер, животновод (по ухо
ду за норкой и лисой), кас
сир-контролер, в настоящее 
время бригадир в универ
саме.

Очень надеемся... •
622031, 

Нижний Тагил, 
Садоводов, 111. кв. 5.

ЯШИНЫМ.

л:!::::::::!::■ВМ
своей работы, о правильной 
организации труда, о спра
ведливом распределении со
циальных благ, чтобы от него 
работники не разбежались.

Крестьянин-то работает, а 
ответственные работники 
строят дачи да село дальше 
разваливают. II верно, что 
прав тот, у кого больше 
прав. Пишу так, потому — 
имею право: мой муж отра
ботал в Первоуральском сов
хозе 24 года й имеет за свой 
труд награды. В этом же 
совхозе 35 лет отработал и 
мой отец, не заработав и ста 
рублей пенсии. Вот мы и 
решили, что мужу надо най
ти другую работу, но ди
ректор угрожает отнять 
квартиру. Я,конечно, напи
сала в обком, дала телеграм
му в Верховный Совет, про
шу защиты, но ответа пока
нет, ла и кто нас защитит.
Крестьянин специально сде
лан бесправным нашим же
аппаратом!

В. КОЗЛОВА.
село Новоалексеевка 
Свердловской области.

Компетентное мнение

СВЕРХПРИБЫЛЬ...

ПОТРЕБИТЕЛЯ«
или 0 ценах,

О ценах судят все.
Как покупателям, нам нуж

ны разные товары: дешевые 
или подороже, но добротные, 
еще более дорогие, но ори
гинальные и особо модные. 
Поэтому достаточно спокой
но вошли в нашу жизнь вре
менные и договорные цены. 
Временные были введены 
еще в 1962 году на изделия 
улучшенного качества и ас
сортимента, то есть товары- 
новинки, которым присваи
вался индекс «Н». На протя
жении длительного, времени 
их применение носило экспе
риментальный характер.

В 1975 году, например, в 
стране доля таких товаров со
ставляла по трикотажным из
делиям лишь 1.9 процента, по 
швейным — 4,5, обуви — 7,1. 
Предложения об отнесении из
делий к товарам улучшенного 
качества вносили сами пред
приятия-изготовители. Устанав
ливались они путем прибавле
ния к розничным ценам вре
менных надбавок в размере 
50 процентов стоимости на 
срок до 1,5 лет. Постановление 
Совета Министров СССР от 5 
января 1989 г (№ 26 «О мерах 
по устранению недостатков в 
сложившейся практике ценооб
разования») ввело более жест
кие условия для применения 
временных цен: размер над
бавки теперь не должен превы
шать 15 процентов, а срок ее 
действия всего 1 год.

А в 1980 году появились 
и договорные цены (на осо
бо модные изделия и на пер
вые опытные партии това
ров). По расчетам специали
стов их уровень выше роз
ничных на 100 процентов, а 
иногда и более. Предусмат
ривались они тогда в согла
шениях между торговлей и 
предприятиями изготовите
лями. (Но объемы их тоже 
длительное время оставались 
незначительными. Так. в 
1985 году по министерству 
легкой промышленности на 
долю «договорной» продук
ции приходилось всего 2 про
цента товаров).

В 1987 г. мы приветствовали 
пепеход предприятий на «пол
ный хозрасчет». Нас уверяли, 
что он даст дополнительные 
экономические стимулы для 
увеличения производства, об
новления ассортимента това
ров. повышения качества про
дукции. Почему же правитель
ственные меры не только не

...В течение многих лет весь
ма «уважаемый» Минчермет 
наносит большой ущерб госу
дарству, замораживая разви
тие на Урале собственной руд
ной базы и нерационально 
затрачивая средства на завоз 
руды извне — около 200 мил
лионов рублей ежегодно. 
Хуже того, под флагом разви
тия отрасли ваше министерст
во планирует, без необходи
мости, строительство Средче- 
Уральского горно-обогатитель
ного комбината, потребующего 
непомерных затрат (не менее 
900 миллионов рублей).

Многие годы считалось, что 
Урал оскудел и железорудная 
база его не имеет перспектив, 
в связи с чем руду на Нижне
тагильский металлургический 
комбинат стали завозить из от
даленных районов страны. Од
нако разведочные работы еще 
в 50-е годы выявили новые 
значительные запасы руд, по
зволившие бы продлить жизнь 
затухающим было рудникам 
НТМК. Тогда же были установ
лены весьма важные, принци
пиально новые представления 
о геологической структуре 
месторождений в районе. Об 
этом рассказали опубликован
ные в 1956 году статьи в жур
нале «Разведка и охрана 
недр», и было доложено на 
выездной сессии Уральского 
отделения АН СССР, которая 
указала на необходимость 
срочного проведения дальней
ших разведочных работ... Ва
ше министерство отнеслось к 
этому негативно. Перспектив
ные разведочные работы были 
сведены к нулю. По инициа
тиве НТМК Меднорудянское, 
Баумановское, Черемшанское 
и другие, так называемые

министерствах и дефиците
дали желаемого результата, но 
и привели к росту цен н к 
дефициту?

Все просто: за счет завыше
ния цен можно без усилий 
улучшить экономические по
казатели работы, получить не
заработанную сверхприбыль, 
которая даст реальную при
бавку к зарплате, наконец, за
воевать призовое место во 
Всесоюзном социалистическом 
соревновании — и изготовите
ли максимально используют 
эти возможности. Ведь рента
бельность временных и дого
ворных цен (отношение при
были к себестоимости) значи
тельно выше розничных, — в 
два-три н более раз.

Результаты 1989 года на
глядно доказали, что в борь
бе покупателей и изготови
телей верх одержали послед- 
йие. Только за I полугодие 
удельный вес договорных и 
временных цен составил по 
чулочно-носочным изделиям 
36.2 процента (против 11 в 
1988 году); по бельевому 
трикотажу 30,5, (против 
22,3); по шерстяным тканям 
57,7 (33,9); по костюмам 100 
(18,9). Можно было бы и 
продолжать... Неправая с 
точки зрения нормальной эко
номики победа во многом 
объясняется тем, что пред
приятия-изготовители всту
пили в эту борьбу во всео
ружии директивных указа
ний, инструкций и методик, 
которыми их обеспечили ми
нистерства. Так. Минтек- 
стильпром РСФСР, не рас
полагая правами в области 
ценообразования, сумел пу
тем постепенно проводимых 
корректировок директивных 
документов Совета Минист
ров СССР и Госкомцен 
СССР Силами самих государ
ственных комитетов по це
нам. сконструировать новый 
вид цены. В него были 
встроены все удобные для 
предприятия элементы и 
временной, и договорной ие
ны. И. наоборот, исключены 
неудобные. В результате до
говорная цена на ткань те
перь может устанавливаться 
на срок до двух лет (что 
превышает нормативный срок 
в 2 раза), без ограничения 
партии товаров (первоначаль
но размер ее был установ
лен 15 тысяч погонных мет

«мелкие», месторождения были 
преданы забвению. Неодно
кратно ' незаконно проводи
лись пересчеты запасов по 
Выйскому и Евстюнинскому ме
сторождениям с целью их 
списания. Мои авторские оп
ровержения этих пересчетов 
еще в 1967-68 годах и ре
шения Государственной комис
сии по запасам не позволили 
тогда этого сделать. Но раз
ведка многих перспективных 
месторождений началась лишь 
в конце 70-х — начале 80-х го
дов. И эти работы вновь под
твердили мои предположения. 
(Запасы руд комбината теперь 
исчислялись в один миллиард 
тонн). Однако министерство 
не пожелало развивать мест
ную рудную базу, привыкнув 
к привозному сырью, не счи
таясь с огромными затратами 
государственных средств, пе
регруженностью железнодо
рожного транспорта.

О необходимости рациональ
ного использования уральской 
руды я неоднократно писал: в 
«Тагильский рабочий» (28.12.76), 
«Уральский рабочий» (27.12.85, 
16.07.86, 07.06.88). Статья в 
«Социндустрии» (2.11.78), опу
бликованная по рекомендации 
академика И. В. Мельникова, 
даже послужила основанием 
для начала проектирования 
разработок Евстюнинского, од
ного из таких «неперспектив
ных» месторождений. И лед 
как будто тронулся. Но увы... 
В 1984 году ваше министерст
во совершенно неразумно ре
шило прекратить проектиро
вание...

В 1986 году мною была 
написана новая статья, в кото
рой я обосновал реальную 
возможность обеспечения

ров), а главное, без ограни
чения размера надбавки 
(раньше она не могла пре
вышать 15 процентов).

Госкомцен СССР, наделен
ный правами главного кон
тролера за ценами в стране, 
и сам нарушает дисциплину 
цен, не опасаясь никаких 
санкций. На ткань «галлея», 
например, временная цена 
была установлена с первого 
января 1985 года и действо
вала до 1.01.88. превысив 
нормативный срок более чем 
в 1.5 раза. Без каких-либо 
оснований с января 1988 го
да Госкомцен СССР вновь 
продлил время ее действия— 
теперь уже на неограничен
ный срок.

Таким образом, можно сде
лать первый вывод, что ми
нистерства и Госкомцен 
СССР при установлении цен 
проявили себя как выразите
ли интересов не нас — по
купателей, а ведомственных 
интересов предприятий-изго
товителей.

Из интересов изготовите
лей исходили и при разра
ботке механизма распределе
ния дополнительной прибы
ли от реализации продукции 
по временным и договорным 
иенам: 45 процентов — в 
бюджет, 55 — предприятию. 
Для подтверждения льготно
го характера принятого по
рядка приведем показатели 
Свердловского камвольного 
комбината, который, нара
щивая выпуск товаров с ин
дексом «Н» и «Д», довел в 
1989 году удельный вес над
бавок в фондах экономиче
ского стимулирования до 
82.3 процента против 22.1 в 
1988 году. В качестве справ
ки добавлю, что экономия от 
снижения себестоимости про
дукции в общем объеме при
были предприятия составила 
всего 1.2 процента.

Министерства создают льго
тные условия для подведомст
венных предприятий и ппи 
формировании плана поои-^гл 
ства. Тан. Минлеспром СССР 
осуществляет распределение 
объема выпуска тианей по 
предприятиям легкой про
мышленности. Потребители
прикрепляются практически 

НТМК местными рудами и не
целесообразность строительст
ва Средне-Уральского ГОКа. 
Но и эта статья потонула в 
бюрократических отписках и 
вообще не была опубликова
на... Жалобы в ЦК КПСС, 
«Прожектор перестройки», 
Совмин, Свердловский обкрм 
КПСС переадресовывались ми
нистерству. Но министр С. Б, 
Колпаков в интервью по теле
видению эти вопросы обошел. 
Составленная министерством 
«схема развития и размеще
ния черной металлургии до 
2005 года», на которую «весь
ма уважаемые» министры по
стоянно ссылаются, не отвеча
ет реальной ситуации. (Доста
точно сказать, что на сущест
вующем Качканарском ГОКе, 
согласно исследованиям, вы
полненным институтом «Урал- 
гипроруда», запасы руд обес
печат развитие комбината еще 
минимум 100 лет).

...Однако ваш всесильный 
аппарат, «весьма уважаемое» 
Министерство черной метал
лургии, игнорирует разумные 
предложения и продолжает 
ведомственную политику, на
нося ущерб экономике страны. 
Почему, позвольте вас спро
сить?...

К. МАЗУРИН, 
ветеран труда, бывший 
главный геолог институ
та «Упалгипоопуда».

ОТ РЕДАКЦИИ: Предпо
лагаем, что высказанное и 
«открытом письме» мнение 
вызовет противоречивые от
клики. Что ж, ради поиска 
истины мы готовы предоста
вить слово и другим спеяна- 
лнетам. Что ждет железончд. 
ную промышленность Ура
ла?..

на 100-процентный объем вы
пуска продукции. В результа
те. в частности на Свердлов
ском камвольном комбинате, 
поступление тканей на рынок 
резко сокращается: если в 1986 
году — 41,7 процента. то в 
1987 - уже 31,6. в 1988 г — 
26.7, 1989 (по плану) — 4,1, а 
1990 (по плану) — всего 1,2 
процента. Создалась парадок
сальная ситуация, когда произ
водство товаров народного по
требления предназначено для 
промышленной переработки, а 
рынок тканей практически ан
нулирован, что делает вообще- 
то применение договорных 
цен эиономическн бессмыслен
ным.

Анализ ситуации показы
вает, что наиболее благодат
ная почва для роста цен воз
никает в условиях, когда из 
сферы обращения товаров 
народного потребления ис
ключаются торговые органи
зации. как посредники между 
предприятиями - изготовите
лями в покупателями.

На этом основании многие 
специалисты приходят к вы
воду о необходимости отме
нить договорные и времен
ные цены. Вряд ли можно, 
по-моему, согласиться с та
ким решением проблемы цен 
и дефицита. Для борьбы с 
дефицитом и для защиты ин
тересов потребителей необ
ходимо предоставить испол
кому Свердловского област
ного Сов'та народных депу
татов право разрешить (или 
запрещать) предприятиям 
применять договорные пены 
на товары народного потреб
ления (с учетом степени удо
влетворения потребности на
селения области). А несоблю
дение требования приравни
валось бы к нарушению го
сударственной дисциплины 
цен.

Для ликвидации дефицита 
необходимо распространить 
права исполкомов местных 
Советов дальше, на отрасле
вой уровень. Считаю, что все 
корректировки директивных, 
документов Совета Минист
ров СССР и Госкомцен 
СССР по правилам форми
рования и применения цен в 
отраслях, которые наносят 
ущерб населению области, 
должны рассматриваться ме
стными Советами как факты 
нарушения государственной 
дисциплины цен. Соответст
венно. министерства должны 
за счет собственных центра
лизованных фондов и резер
вов возвращать в бюджет 
области прибыль. незаконно 
полученную подведомствен
ными предприятиями, распо
ложенными на территория 
области

Важно понять, что имен
но министерства, оставаясь в 
тени, с помощью, естествен
но, Госкомцен СССР стиму
лируют повышение цен на 
предприятиях отрасли, реа
лизуя тем самым собствен
ный интерес — гарантиро
вать себе спокойную и обес
печенную жизнь. Сверхпри
быль — не только предпри
ятия. но и министерства — 
обеспечивают себе, лишь ма
нипулируя цифрами на бу
маге...

Г ЕРШОВА, 
доцент кафедры фи 
нансов, денежного об
ращения и кредита 
СвердИНХа, кандидат 
экономических наук,
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....  /И СМЕНУ! «

22 апреля — 
ВСЕМИРНЫЙ
ДЕНЬ
ЗЕМЛИ

22 апреля 1990 года... КАК СТАТЬ АКТИВИСТОМ В БОРЬБЕ 
ЗА ЧИСТОТУ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ

и позже
Люди сознают, что наша 

планета в беде, но большин
ство чувствует себя беспо
мощными перед лицом таких 
чудовищных угроз, как гло
бальное потепление климата, 
озоновые дыры, уничтожение 
дождевых лесов и другими об
щемировыми проблемами.

День Земли 1990 организу
ются для того, чтобы преодо
леть это отчаяние. Корень его 
в вере, что люди — порознь 
и вместе — что-то значат и, 
работая сообща, могут совер
шать невероятное.

Экологический кризис, 
несмотря на свою глобаль
ность, вовсе не выходит за 
пределы нашего по имения 
или контроля, на самом деле 
кризис происходит кан раз в 
результате наших хаотичных 
действий, и мы должны с этим 
покончить.

ЦЕЛИ
День Земли 1990, который 

будет прсвегем 22 апреля 
1990 г., ознаменует начало
долгосрочных усилий го 
строительству более безопас
ной, справедливой, устойчи
вой планеты. Его цели^ — об
разовательные, экономические, 
политические и культурные.

День Земли откроет «деся
тилетие среды обитания», на
целенное на расширение био
логического разнообразия, 
укрепление здоровья челове
ка и создание сельского хо
зяйства, которое не истощает 
почву. Его задачей будет са
мое широкое вовлечение всех 
слоев общества для создания 
могучей поддержки развитию 
экологически чистой продук
ции, направления средств в ох
рану окружающей среды и 
экополитику.

ДЕНЬ ЗЕМЛИ 1970;
ПРЕЦЕДЕНТ

В 1970 г. 10.000 школ, 2.000 
колледжей и университетов и 
фактически все населенные 
пункты в Соединенных Штатах 
принимали участие в Дне Зем
ли. Деятельность варьирова
лась от гулянья на природе до 
поямых действий против ос
новных загрязнителей. Мэр 
Нью-Йорка закрыл проезд ав
томобилям по 5-й авеню, а в 
Сан-Франциско 100 000 жите
лей посетили экологическую 
ярмарку.

Конгресс США формально 
присоединился к проведению 
Дня Земли, чтобы участники 
смогли присутствовать на ак
циях в своих районах. Все три 
сети американского коммер
ческого телевидения выдели
ли значительную часть теле
визионного времени событи
ям, связанным с этим днем, 
по всей стране, а компания 
Паблик Бродкасти-нг Систем 
все дневное время отвела 
программам, освещающим 
День Земли. Множество об
щенациональных и региональ
ных изданий посвятили целые 
выпуски исключительно сре
де обитания. И более 20 млн. 
жителей планеты использова
ли День Земли для выраже
ния своей озабоченности сос
тоянием среды обитания.

жество различных проблем. 
Решения о тем, как наилуч
шим образом принять в нем 
участие, следует принимать на 
местном, региональном и об- 
щенэционапьном уровнях. 
Цепь самых разнообразных, 
но объедино: ных общей 
идеей акций выльется в ко
нечном итоге в согласован
ное движение. Вот некоторые 
акции, требующие координа
ции в глобальном масштабе.

Миллиард деревьев. Дере
вья— это экологическое чудо. 
Следует всемерно способст
вовать тому, чтобы каждый 
участник Дня Земли посадил 
хотя бы одно дерево и уха
живал за ним до тех пор, по
ка оно сможет расти само
стоятельно.

Массовые митинги в горо
дах. Для Дня Земли в 1970 
году были характерны митин
ги и скопление больших масс 
народа в таких городах, как 
Нью-Йорк, Вашингтон, Чика
го, Майами, Сент-Луис и Сан- 
Франциско. В 1990 году такие 
события будут приветство
ваться в городах всего мира. 
Эти события создадут чувст
во общности и единства уст
ремлений, создадут возмож
ности для просвещения граж
дан, политических акций и 
»развлечений.

Средства массовой инфор
мации. В День Земли долж
ны быть использованы широ
кие возможности глобальной 
телесети. Участие всемирно 
известных ученых, политиче
ских деятелей, артистов, а 
также показ красочных меж
дународных мероприятий смо
жет привлечь внимание 
средств массовой информа
ции.

Реклама и объявления служ
бы общественных услуг. Здесь 
существует огромный простор 
для творческой подачи ин
формации на тему экологии.

Музыка. Музыка сближает 
культуры и не признает по
литических различий. Музы
канты могут собирать и уста
навливать контакт с громад
ной аудиторией, передавать 
заряд большой внутренней 
силы, вызывая энтузиазм и 
поддержку в общественных 
вопросах.

Знаменитости. На Дне Зем
ли 1990 будет представлена 
плеяда знаменитостей, кото
рых беспокоит судьба Земли, 
Мы всячески поддерживаем 
их в мысли ездить по стране 
и миру и вести разговор об 
экологических ценностях, вы
живании человечества, о том, 
что люди могут предпринять 
в своих домах, со своими ав
томобилями, на работе, в об
щинах, чтобы изменить эко
логическую ситуацию к луч
шему.

Религиозная деятельность. 
Мы будем стремиться к то
му, чтобы во время прбведе- 
ния Дня Земли 1990 все ре
лигиозные группы провели 
службы, посвященные очист
ке планеты и моральному им
перативу восстановления кра
соты и стабильности жизни 
на Земле.

Зеленый наряд. Мы прияет-

Итак, вы хотите стать активистом в 
экологическом движении?

•Вознаграждением вам будет наслажде
ние жизнью и чувство правильно сделан
ного выбора. Однако вы также рискуете 
рано или поздно «пепегопеть», если попы
таетесь спасти весь мир. В силу невыполни
мости подобной задачи в одиночку вы мо
жете разувериться, утратить энтузиазм и в 
итоге отказаться от какой-либо деятельно
сти. Ниже приводятся несколько советов, 
которые, возможно, помогут вам направить 
ваши усилия в нужное росло.

Есть несколько путей перехода к кон
кретной работе, одни более продуктивны, 
другие — менее.

К числу непродуктивных путей относят
ся: обращение за информацией ко всевоз
можным источникам, чтение всей имею
щейся литературы по теме, изучение мест
ного и государственного законодательства 
и т. д. Если вы выбираете один из этих пу
тей, то вскоре почуветвиете утомление и 
перегруженность. Еще один непподиктиа- 

ный путь — «наркомания» собраний.
Чтобы избежать этих непродуктивных 

способов, следует принять некоторые реше
ния. В первию очередь нужно решить, кем 
вы хотите стать: лидером или последова
телем?

Другое важное решение — над чем ра
ботать? Вы. можете выбратц предмет ваше

го специфического интереса, сосредоточить
ся на отдельном географическом регионе, 
на проекте, где требуется ваша помощь, или 
специализироваться по какому-либо отдель
ному профилю, такому, как средства мас
совой информации или художественные и 
графические работы, в осуществлении их 
проектов используя свои навыки.

После того, как два самых важных реше
ния приняты. самое время ознакомиться 
со следующими 12 важными принципами, 
выработанными активистами движения за 
годы работы.

1. Найдите ответственного за ущерб.
2. Сначала обращайтесь к людям, а не к 

бумагам.
3. Учитесь работать с бумагами.
4. Учитесь у опытных активистов.
5. Добивайтесь продуктивности собраний.
в. Расширяйте сферу своих контактов.
7. Усиливайте свое влияние.
б. Выбирайте хороший проект.
.9. Смотрите па проблему широко.
10. Всегда говорите правду.
11. Тот, кто не выполняет работу, не 

голосует.
12. Не ждите, что правительство возь

мет на себя руководство.

Д. КУНОВСКИ. 
представитель клуба «Сьерра» в Нацио
нальном обществе охраны природы. США.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

Цифры и факты
В течение двух дней голод 

убивает столько же людей, 
сколько погибло от взрыва 
атомной бомбы в Хиросиме,

Если представить мир как 
небольшой населенный пункт 
в 1000 жителей, то 500 из них 
каждодневно голодают, а 700— 
абсолютно безграмотны.

В развивающихся государст
вах 60 % населения страдает 

. от; нехватки пресной воды, 
чтобы снабдить всех людей 
нашей Земли пресной водой, 
потребуется затрачивать по 
80 мпн. долларов ежедневно 
в течение 10 лет. В три раза 
больше тратится мировых де
нежных средств на пооизвод- 
ство табачных изделий.

нефти, выбрасывая в окру
жающую среду серные газы, 
азотные окиси, двуокись угле
рода, которые затем выпадают 
в виде осадков, дождя, на
сыщенного вредными окисями, 
этот так называемый «кислот
ный» дождь отражается на 
климатическом состоянии Зем
ли, приводит к его изменению.

Тысячи озер в США, Канаде, 
Евоопе безжизненны из-за 
кислотных дождей, в настоящее 
время повреждения леса в 
ФРГ составляют 50%, то же 
наблюдается в Нидерландах и 
Швейцарии.

Подсчитано, что в результа
те выброса в воздух двуокиси 
углерода температура Земли к

Наша планета:
конец 80-х

вгамявнямняповюви
По данным 1980 года, 1,2 

миллиарда людей сжигало 
древесины больше, чем при
рода могла восполнить. В 1900 
году 80 % территории Эфиопии 
было покрыто лесом, в 1970 
году эта территория составляла 
лишь 5 %.

Исчезновение леса, естест
венных пастбищ, усиленное 
распахивание земель способ
ствуют наступлению пустынь, 
поскольку рыхлый поверхност
ный слой почвы легко под
дается размыванию водой и 
выдуванию ветром, обнажая 
песок и гравий, каждый день 
165 кв. км плодородных зе
мель превращаются в пустыню. 
Половина всех плодородных 
земель планеты подвержена 
эрозии почвы, чтобы поддер
живать тот же уровень плодо
родия почв, американским 
фермерам приходится тратить 
в 5 раз больше азотных удоб
рений. чем 30 лет назад.

ПРОИЗВОДСТВО ЭНЕРГИИ и 
ЗАГРЯЗНЕНИЕ ОКРУЖАЮЩЕЙ

СРЕДЫ
Каждую минуту на Земле 

сжигается 60 млн. барелей

2050 году поднимется на 1,5— 
4,5 ° . К 2100 году уровень мо
ря поднимется на 1,4—2,2 мет
ра.

В Польше загрязнение окру
жающей среды химическими 
веществами привело к потере 
плодородия одной четвертой 
части всех плодородных зе
мель.
ЗАПАСЫ ЯДЕРНОГО ОРУЖИЯ

Государство Количество 
ядерных 

бомб
СССР 30000
США 24250
Великобритания 534
Франция 473
Китай 350
Израиль 100—200

(данные не опубликованы).
В настоящее время мировой 

яде-эный арсенал составляет 
55 000 бомб, общей мощ
ностью 16 тыс. мегатонн три- 
нитротоллуола. Если разделить 
мировой ядерный запас на 
мощность ядерной бомбы Хи
росимы и взрывать каждую 
секунду, то взрывы будут про
должаться беспрерывно в те
чение 12 дней. На каждую

душу населения нашей плане
ты приходится по три тонны 
тринитротоллуола.

В 1987 году США и СССР 
каждую неделю прибавляли к 
своим имеющимся ядерным 
арсеналам по 16 новых атом
ных бомб.

ФАКТЫ
В 1985 году страны мира 

затратили на вооружение 940 
млрд, долларов. Это составляет 
2,5 млрд, долларов ежедневно, 
100 млн. долларов каждый 
час, 2 млн. долларов каждую 
минуту, 30 тыс. долларов каж
дую секунду.

Стоимость трех часов гонки 
вооружений эквивалентна всем 
затратам на широкую между
народную кампанию, продол
жавшуюся в течение 70 лет, в 
результате которой была по
беждена оспа.

Стоимость трех часов гон
ки вооружений эквивалентна 
всему бюджету Всемирной 
организации здравоохранения, 
что составляет 260 млн. долла
ров.

Если остановить гонку воору
жений всего на полсуток, то 
высвободившихся средств хва
тило бы на то, чтобы всем де
тям Земли сделать необходи
мые прививки против инфек
ционных заболеваний.

Один день гонки вооруже
ний стоит человечеству столь
ко же, сколько бы потребова
лось, чтобы покончить с ма- 
ляоией.

Три недели гонки вооруже
ний стоят столько же, сколько 
потребовалось бы, чтобы всем 
детям в самых бедных стра
нах мира оказать необходимую 
медицинскую помощь, снаб
дить чистой питьевой водой и 
провести полную иммунизацию 
против инфекционных болез
ней.

Советский Союз, который, 
по подсчетам, затратил с 1960 
года 4,6 триллиона долларов 
на вооружение, занимает 23 
место среди 143 стран по со
циально-экономическому уров
ню.

В 1988 году в США плани
руется затратить на борьбу со 
СПИДом 344 млн. долларов 
из общественных фондов, что 
составляет 9% всех денежных 
затрат на научные исследова
ния, связанные с СОИ.

Нарождающееся, экологическое движение по-разному вос
принимается специалистами-профессионалами. Одни посма
тривают на «зеленых» свысока, упрекая их в экстремизме и 
некомпетентности. Другие симпатизируют, понимая, что 
требования общественности вполне справедливы. И есть третьи, 
которые активно участвуют в «зеленом движении», помогая 
ему встать на ноги. К числу последних относится Алексей 
Иванович КОВАЛЬЧУК, заведующий лабораторией Институ
та геологии и геохимии УрО АН СССР. Он выдвинут канди
датом в депутаты областного Совета по 8-му избирательно
му округу Свердловска.

РЕЗЕРВУАРЫ
ЖИЗНИ

— Алексей Иванович, сфера ваших научных интересов — 
гидрогеология. И поэтому первый вопрос вам, как специали
сту, о чистоте подземных вод. Насколько влияет на нее де
ятельность человека?

— Мы недооцениваем серьезность этой проблемы. Почему- 
то считается, что подземные воды — самые чистые. Причем 
многие судят об этом по чисто вкусовым ощущениям... 
Пу, действительно, какая в колодце вода: прозрачная, вкус
ная, не то что из водопровода! А если взять ее на анализ? 
Я могу утверждать, что эта вода не так уж безвредна. Кон
центрации вредных веществ в ней часто превышают допусти
мые. Приятный сладковатый привкус, за который мы так 
любим колодезную воду, — это сигнал опасности.

Все возрасты...
Да. шахматам все возрасты 

покорны. Это показывает и 
наш конкурс решений.

На первом этапе годового 
марафона (январь-февраль) 
всего можно было набрать 24 
очка. Этого никто не достиг.

Только одно очко потерял 
инженер - электроник Вале
рий Прокин (Верхняя Пыш
ма). Он пропустил побочное 
решение в № 14. Победитель 
награждается шахматной 
книгой и Почетной грамотой 
редакции.

По 20 очков набрали сле
сарь - ремонтник Владимир 
Солончев, аэрофотогеодезнст 
Сергей Судариков-Синицын, ’ 
экономист Николай Хренов 
(все из Свердловска) и фре
зеровщик Виктор Шматко 
(Каменск-Уральский). Все 
четверо получат Почетные 
грамоты.

Нами поощряются еше два 
свердловчанина. Алексей Су- 
линов — самый молодой 
участник конкурса. Ему толь
ко 11 лет, о'н учится в 6 
классе школы № 40. Очков 
у старательного Алеши по
ка не очень много, но он не 
робеет. Мальчик смело бо
ролся с «большими дядями».

Иван Афанасьевич Таскнн 
— наш старейшина. Много 
разных ходов довелось ему 
совершить.’ Были трудные 
ходы и по минным полям Ве
ликой Отечественной... Вете
ран пишет: «Шахматы при
влекают меня с незапамят
ных времен. Это увлекатель
нейшее занятие...».

Под руководством инжене
ра-программиста Рашида Ха- 
тямова (Среднеуральск) в 
нашем конкурсе «выступа
ет» компьютер. Замыслова
тые задания (особенно этю
ды), где требуются общая 
оценка и интуиция, ему по
ка «не по зубам», а вот в 
конкретных позициях с - пе- 
ребором вариантов он дейст
вует лихо. По 18 очков так
же набрали отец и сын (ин
женер и школьник) Борисы 
Левины (Свердловск), инже- 
иер-гидрогеолог Михаил Гу
ляев (Верхняя Пышма) и 
электросварщик Николай 
Шабалин (пос. Целым Ив- 
дельского р-на).

На очко меньше имеют ин- 
| женер-строитель Валерий 
। Исаков, учитель физической 
культуры Роман Калимул
лин, наладчик станков Ми
хаил Костин, старший до
рожный мастер Сергей Пчел- 
кии (все четверо из. Сверд
ловска), инженер Вячеслав 
Пястолов (Талицкий р-н), 
Михаил Семиколенных (Се
ров) и инженер-химик Иван 
Федотов (Верхняя Пышма).

1990. МЕЖДУНАРОДНЫЙ

РАЗМАХ
1990 год предоставляет бла

гоприятную возможность для 
роста экологического созна
ния в международном мас
штабе. Болезни среды обита
ния не признают идеологиче
ских конфликтов между Вос
током и Западом. В своем не
давнем обращении к Органи
зации Объединенных Наций 
советский министр иностран
ных дел Шеварднадзе сделал 
волнующее обращение о «пе
реходе к альтернативным ви
дам технологий, которые ща
дят как человека, так и при
роду».

ЧТО ЛЮДИ БУДУТ ДЕЛАТЬ
ВО ВРЕМЯ ДНЯ ЗЕМЛИ?

День Земли послужит объ
единяющим началом для раз
личных наций, экономик и 
культур. Будет поднято мно

ствуем зеленые одежды во 
время Дня Земли 1990 для 
демонстрации своей озабо
ченности судь<»1 планеты.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
Время для проведения Дня 

Земли в международном мас
штабе пришло. Его успех бу
дет зависеть от вовлечения 
новых людей, нового поколе
ния активистов во многих 
странах в борьбу за окру
жающую среду, за мир, при
годный для жизни.

Сейчас мы встречаем 90-е 
годы XX столетия в кольце 
экологических проблем, кото- 
рье требуют для своего раз-’ 
решения глубокой поддержки 
и активных действий со сто
роны всех народов.

День Земли 1990 стремит
ся. сделать 90-е годы десяти
летием международной борь
бы за окружающую среду.

(Из обращения всемирном 
организации «Врачи мира за 
предотвращение ядерной 
войны», лауреата Нобелевской 
премии мира 1985 г.).

—Неужели все так серьезно?
— Один ученый дал меткое определение гидросфере: «озо

новый слой под нами». Мощность этого слоя не так уж вели
ка: 50—70 метров. Это тонкая пресная оторочка, защитная 
пленка. Это, если хотите, источник жизни на Земле. И как 
поступаем с ним мы, люди? Разрушаем, выкачиваем, загря
зняем вредными сбросами. А потом -удивляемся, почему мер
твеют наши “реки. Четыре литра машинного масла, вылито
го где-нибудь в лесу, отравляют такое количество воды, ко
торого хватило бы для 2 тысяч человек.

— В вашей предвыборной программе немало конкрет
ных предложений. Ир где взять средства для их реализации? 
Хотя бы для озонирования питьевой воды в Свердловске?

— Найти средства, конечно, непросто. Но давайте посмо
трим, сколько денег тратится бессмысленно. Сейчас, к при
меру, разрабатывается проект: очистить Исеть в пределах 
Свердловска. Звучит привлекательно, а что получится на прак
тике? Я помню, как в 50-е годы так же вот чистили город
ской пруд — и что же? Какое-то время вода была чистой, 
потом все вернулось на круги своя. Значит, гыход надо ис
кать не в дорогостоящих проектах. Не лучше ли попытать
ся ликвидировать источники загрязнения?

Хотя я, например, за то, чтобы максимально использовать 
такое природное богатство, как сапропель. На Среднем Урале 
его залежи колоссальны. Сапропель — это продукт будуще
го, содержащий массу биологически активных веществ. Мы 
пока не осознали, каким богатством владеем. А в Белорус
сии, например, уже вовсю используют озерный ил в качест
ве удобрения.... Я уж не говорю о том, что это ценнейшее 
сырье для произволе тва лекарств. Вот вам. пожалуйста, дело 
для новых местных Советов и их исполкомов.

Другой ресурс, которым мы не можем распорядиться как 
следует, — минеральные воды. По их запасам и целебным 
свойствам Урал, пожалуй, не уступает Кавказу. Возьмем 
обуховскую или шадрчнекую воду. За границей проявляют 
к ним интерес, и, кажется, Австрия уже заключила договор 
на поставки. А что же наш облисполком? Я обсуждал этот 
вопрос с руководителями области, угощал их пашей, ураль
ской минеральной водой. Все остались довольны, обещали 
помочь. Мол, такое богатство имеем под боком и нс исполь
зуем! Дальше этого дело не двинулось: бумаги, разговоры, и 
ничего больше.

— Алексей Иванович, вы кандидат от «зеленого движе
ния». Иногда говорят, что у «зеленых» нет конструктивной 
программы, они требуют все закрыть.

— В отдельных случаях это можно понять. Могу привести 
в пример конкретный случай: сокращение выпуска хлорной 
извести. Да-да, и обычная хлорка скоро станет дефицитом. 
Закрылся цех по ее производству в Стерлитамаке, под угро
зой закрытия — в Березниках. Так уж получилось, что хлор
ную известь выпускали в стране всего два завода. И лучше
го средства обеззараживания воды у нас пока нет.

Иаш список продолжают: 
зам. директора СПТУ-75 
Николай Аникин (Ирбит) и 
механик связи Сергей Дьяч
ков (Каменск-Уральский)-- 
по 16 очков, токарь Евгений 
Молаев (Ка.менск-Уральсций) 
— 15.

— Как быть в таких случаях, когда производство страшно 
вредное и в то же время жизненно необходимое? По-моему, 
надо просто честно объяснить людям ситуацию. Объяснить — 
и немедленно начинать реконструкцию.

— Но иногда и реконструкция не помогает.
— Вот здесь уже нужны решительные меры. Это особенно 

касается некоторых металлургических предприятий. Давно 
доказано, что стране ни к чему такое количество металла, а 
гиганты индустрии работают в основном на себя. Самоед
ская экономика — характерная особенность административ
ного социализма. Даже в Восточной Европе долго нс обра
щали внимание на экологические проблемы. И теперь мы 
можем тидсть разительный контраст: когда-то грязный Рейн 
теперь ’■оздоравливает, Дунай же превратился в сточную 
канаву Европы. Продолжительность жизни в странах Запада 
довольно высока, нзм же тут похвастаться нечем. А ведь 
продолжительность жизни говорит о многом. И в первую 
очередь о том, насколько успешно общество преодолевает 
экологически« трудности.

Беседу вся В. ВОХМИН.

Сообразим?
Попробуйте решить новые 

задачи наших читателей:
№ 33. О. ГРЕБЕШКОВ 

Свердловск

Мат в четыре хода 
(3 очка)

№ 34. М. СЕМИКОЛЕННЫХ 
Серов

Мат в четыре хода 
(3 очка)

ВНИМАНИЕ! Предыду
щие наши задания напеча
таны 10 апреля с. г. Для 
решения были предложены 
две задачи-миниатюры сверд
ловчанина Владимира Желто- 
ножко. Повторяем в записи 
расположение фигур: № 31. 
Белые — Кр(8, Фц4, ЛЬ4, 
С|1, пп. Ь6. 44: черные —- 
Крбб. Мат в два хода (1 оч
ко).
№ 32. Белые — Креб, Л44. 
Л48. СФЗ, п. еЗ; черны» — 
Пре", п. Йо . Мат в два хода 
(1 очко).
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НА СМЕНУ!
Областной телеконкурс молодых исполнителей
советской песни

ПОКА ЕСТЬ «НАДЕЖДА»
Безоблачная пора конкурсов 

«Юность комсомольская моя», 
«С песней по йизни» и про
чих миновала: новое время — 
новые песни...

г Благополучно преобразо
вавшись в «Надеясду», быв
шая «Юность комсомоль
ская» сохранила, между тем, 
все прежние традиции: орга- 
н и з а т о ра м и яв л я ют с я коми - 
тети ВЛКСМ, пни представ
ляют на теле кон ку рс молодых 
исполнителей, подбор участ
ников, как и раньше, отдан 
на откуп комсомольцам. В 
общем-то, ничего в этом без
надежного нет — где еще смо
гут попробовать силы начи
нающие барды и ‘рокеры, 
эстрадные солисты и буду
щие поп-звезды?

Вопрос в другом: кто и что 
представляет на подмостках 
«11 а де ж д ы » ? М но го ж а н ро в ос ть, 
всеядность, а порою и на
туральная «многопартий
ность» — вот те черты, что 
делают такими похожими все 
региональные и межрегио

нальные «мини-Юрмалы».
А сейчас — несколько сове

тов начинающим участникам 
«Надежды». Если вы думаете, 
что эстрада — это место, где 
выявляются музыкальные, во
кальные и текстовые находки, 
сы преувеличиваете. Судя по 
прошедшему недавно отбороч
ному туру «Надежды», для уча
стия в конкурсе достаточно ус
воить ряд правил.

Во-пераых, надо, подобно 
группам «Акция», «Депутат» 
или «Гардероб» пролистать ут
ренние газеты, пару журналов 
«Огонек» и зарифмовать не
сколько понравившихся мыс
лей. Желательно использовать 
следующие слова: «Перестрой
ка, застой, революция, слуги 
народа, обман, фальшь, проб
лемы, советский строй, власть, 
Россия, терпенье». Неплохо, ес
ли при рифмовке для усиления 
Пудут подобраны соответствую
щие метафоры — «Россия

плачет», «Терпению придет ко
нец», «Снова революция нуж- 
на-а-а-а». А в конце куплета 
непременно стоит добавить 
пару ругательных или обид
ных для правящей партии 
фраз: «Нас обманули!», «Нам 
внушили с детства фальшь» и 
тому подобное.

Готово? Ну, а теперь смело 
надевайте рваные футболки, 
изодранные грязные джинсы, 
прибавьте громкость ваших 
самодельных усилителей, возь
мите микрофон в зубы (но не 
глотайте!). Три-четыре ак
корда и несколько сверхзву
ковых децибелов — и конкурс
ная программа «на тарелоч
ке»!

-Говорят, перед началом 
конкурса юыла жеребьевка... 
У меня создалось впечатле
ние, что первая пятерка ан
самблей — один спаянный кол
лектив. Если в следующей пя
терке был определенный кон
трапункт — выступление сту
дии «Город туманов» в заме
чательной. даже классиче
ской «попсовой» манере, с хо
рошей фонограммой, умелой 
пластикой и вполне профес
сиональным исполнением, без 
«перестроек» и «застоев»,- то 
первая пятерка — на едином 
дыхании...

Выделялся и сольный номер 
И го ря Сосни на — и енол нит е - 
ля-одиночки, поющего под 
собственную фено грамму 
(Игорь сам пишет музыку и 
исполняет ее па синтезаторе). 
Хоть у жюри и не нашлось 
добрых слов для молодого 
композитора и в финал он не 
попал, мне кажется, это вы
ступление было очень инте
ресным. По крайней мере, 
конкурс должен искать новые 
таланты именно среди таких 
музыкантов — с серьезной ба
зой. профессиональной подго
товкой.

«Город туманов»» — весьма

показательный для современ
ной эстрадной музыки кол
лектив. Вернее — это сразу 
три коллектива: «Нежное ле
то» (из названия понятно, ка
ков имидж группы™так ска
зать, свердловский «Ласковый 
май») Ирина Тутынина, и са
ма группа «Город туманов».

Психологические тексты и 
особенно музыка рассчитаны 
очень верно: легкий, захваты
вающий ритм «попсы», легкие 
же и ненагруженные слова пе
сен, хорошие голоса. Кроме то
го, ребята умеют работать на 
сцене: после мрачного «хардо- 
вого» оцепенения или некой 
«ломки» предыдущих групп, 
пластика, подвижность «Города 
туманов» приятно контрастиру
ет. Это шоу, захватывающая 
молодежная «масскультура». 
Это — наша родная эстрада, 
так популярная среди тех, ко
му «за тридцать»...

— Базируемся мы в ДК Эль- 
маша, занимаемся уже пятый 
год, названия, конечно, меня
лись, — рассказывает руково
дитель творческой студии Ев
гений Гордейчик, — в прош
лом году я уже участвовал — 
в одиночку — на городском 
этапе конкурса. Ну, а нынче 
представляю три коллектива. 
Мы сторонники популярной 
музыки: она всегда была и 
всегда будет. Рок играется на 
определенную аудиторию, а ча
сти молодежи ближе «поп».

Всеядность, о которой я 
уже говорил, далеко по луч
шее качество конкурса. С 
этим согласился и Игорь Сос
нин, ведь на восприятие му
зыки, на встречу с разными 
стилями влияет окружение — 
«окрошка» же сбивает с толку, 
требует моментального пере
ключения.

— Я думаю, стоит сделать 
конкурс более направленным, 
подразделить по жанрам, по 
темам. Нельзя мешать в од
ну кучу хард-рок и поп-му
зыку, бардовское исполнение

и народные песни. Нужна 
разбивка, хотя бы по време
ни...

Специально «затормозился» 
только на двух выступлени
ях, потому что главное — в 
поиске ответа на вопрос: что 
дает конкурс, для чего он 
продолжается из года в год, 
не принося ощутимых пере
мен в молодежной музыкаль
ной жизни?

Мнение организаторов выра- 
зпл инструктор обкома 
ВЛКСМ Александр Уткин:

— «Надежда» — это свое
образная ступень к мастерст
ву, возможность показать се
бя, пообщаться с «конкурен
тами», услышать авторитетное 
мнение жюри. Мы хотим по
мочь ребятам. Кроме того, 
даже если участники конкур
са не стали лауреатами, не 
вышли в финал— они полу
чают возможность познако
мить со своим творчеством 
зрителей. Ну, а критерии 
жюри... Основной упор на 
вокальные данные, умение 
подавать себя, звуковой ма
териал. Конечно, мы ищем в 
молодых исполнителях какие- 
то предпосылки для профес
сионально!! работы. А на
сколько объективно жюри? 
Скажу одно — решения при
нимаются коллегиально, очень 
демократично.

Итак, «Надежда» надеется 
найти новые таланты. Цель 
благородная. И все же по
стоянно ловишь себя на ка
ких-то «но».

Чуть позже, после конкур
са (вернее, его свердловского 
этапа), когда объявлены бы
ли победители-финалисты, в 
том числе и «Город туманов», 
я услышал много довольно 
противоречивых оценок * На
дежды». А от «Надежды» раз
говор перешел к проблемам 
советской эстрадной песни. 
Думаю, здесь интересно бы
ло бы послушать и мнение 
музыковеда...

С. МОЛОДЦОВ.
Свердловск.

Комментарий музыковеда

«ПОП» 
УХОДИТ
ВПЕРЕД

Всегда удивляло: те испол
нители на различных конкур
сах, за которых «болеешь», 
как правило, оказываются за 
бортом, без лауреатства... По
беждают совсем другие. Что 
это — случайность?

По-моему, это закономер
ность конъюнктурного подхо
да к отбору победителей, при
чем традиционного для на
шей эстрады. Побеждают да
леко не те, кто этого заслужи
вает— по степени музыкаль
ности, культуры, образован
ности, интеллигентности, то 
есть всего комплекса испол
нительского мастерства. И в 
репертуаре — та же тенден
ция: некоммерческие, непопу
лярные, но глубокие, инте
ресные песни, как правило, 
остаются незамеченными. Пуб
лике это не нужно. Публика 
аплодирует среднему уров
ню, это естественно. У инди
видуальности — индивидуаль
на и аудитория. На этом, увы, 
держится вся советская эст- 
рада^Это стало уже своеоб
разней культурной политикой.

На чем основывается это на
правление? Мы, конечно, об
ладаем и серьезным роком, и 
удивительным джазом, и та
лантливыми исполнителями на 
эстраде. Но при всем этом 
активно существует «кичевая» 
прослойка. Именно она, что 
парадоксально, делает погоду 
на радио, на ТВ, на эстраде. 
Ну возьмите, например, пес
ню Софии Ротару «Золотое

сердце»! Это типичный обра
зец «кичевой» культуры. Для 
любимой мною певицы пес
ня, где буквально два опор
ных слова, «Сердце золотое» 
просто унизительно. Другим 
примером может стать кич 
иного рода—у той же певи
цы есть хит на стихи Арсе
ния Тарковского «Вот и лето 
прошло..»

Когда глубокая и очень 
личностная культура поэта 
переложена на схематичную, 
банальную мелодию и тира
жируется до «затираемости» — 
это просто грех. Такая тенден
ция тем более опасна. Бес
смысленный легкий текст 
шлягера — «попса» — это одно. 
А серьезная поэзия, уложен
ная наповал «попсовой» музы
кой — это совсем другое.

Конечно, телевизионные кон
курсы вроде нашей «Надеж
ды» для того и созданы, что
бы производить отбор, направ
лять молодых исполнителей. 
Они положительно отличаются 
от многих профессиональных 
конкурсов, где, как говорит
ся, все места куплены, и та
лант порою — дело десятое. 
Однако именно эта «изначаль- 
ность» областного уровня тем 
более должна противостоять 
конъюнктурным традициям,

Увы, этого чаще всего не 
происходит. «Путевка в 
жизнь» дается, как правило, 
именно «попсовым» группам, 
эффектным, массовым и кас
совым исполнителям. Талант 
и творческий поиск остается 
за дверями. И организаторы 
конкурса, те, кто выносит 
«приговор», к сожалению, убе
дительно подтверждают тради
цию, делая бессмысленной 
заявленную цель —- помочь та
лантам. Вперед уходят буду
щие «звезды» поп-культуры. А 
они не обязательно должны 
быть талантами.

Г. НИКОЛАЙШВИЛИ.

-Знакомьтесь: 

('Уральский 
следопыт» 
№ 4-90

В четвертом. номере «УС» 
редакция предлагает читате
лям- высказать свое мнение 
о' судьбе Долматовского мона
стыря и способах его воз
рождения. Об атом же раз
мышляет и. журналист-иссле
дователь, краевед Юний Гор
бунов.

И«Краеведческой копилке» 
Валерий Папач ев знакомит 
нас со' своим рассказом о го
роде Бородине. Юрий Голой 
пишет об ученом-металлур
ге Александре Александрови
че. Износкове. который освоил 
и усовершенствовал литье сор
мовской стали по способу 
Сименса Мартена. О челове
ке скромном и застенчивом, 
прослужившем более сорока 
лет на благо отечества, о хра
ме на Вавожской горе, что в 
Кировской области,— расска
зывает. Вера Сибирева-Несме- 
лова.

Исследование-эссе о Ку- 
ли.цовом поле публикует Вик- 
тар Шавырин. Сохранить Ку- 

. липово поле — значит сохра
нить. нашу память о герои
ческих предках, а вместе с 
тем и... Азовское море, спа
сти природу, знаменитые дуб
равы средней полосы России, 
Московское государство роди
лось на поле Куликовом. Зна
чение его не только в прош
лом..' но и в будущем.

Почти фантастическое пове
ствование о поисках инопла
нетян в Пермской области, ве
дет сегодня журналист Сер
гей Казанцев. Итак, в близ
кую к новолунию теплую ночь 
с 28-го на 29-е сентября Сер
ий вошел в Зону...

Любители фантастики про
чтут повесть Алексея Ивано
ва «Охота на Большую Мед
ведицу».

Начинается публикация ро
мана Эдгара Берроуза «Тар- 
зац. — приемыш обезьяны». 
(/■Куриальный вариант перво
го романа вышел в 1912 году). 
В рубрике «Человек и приро
да» сегодня, вы прочтете бесе
ду нашего корреспондента Ле
онида. Богане ленского с про
фессором В. С. Смирновым.

К. ДМИТРИЕВА.

*
В музыкальной студии при оркестре ба

янистов Свердловского Дворца молодежи 
занимаются десятки мальчишек и девчо
нок, любящих музыку и постигающих 
здесь ее азы. Интересно здесь, в студии. 
Юные музыканты не только учатся владеть 
инструментом, но и знакомятся с теорией 
музыки, сольфеджио, немало интересного 
узнают об истории зтОго древнего и прек
расного вида искусства.

Занятия проводит педагог Людмила Ми

хайловна ШЕКТАЕВА. Сегодня га уроке 
ученица школы А? 162 Аня Шаманаева. 
Второй год осваивает она очень красивый 
инструмент — аккордеон. А теорией музыки 
занимаются ученицы, школы Л? 79 Юля 
Норенко и ученица 162-й школы Надя 
Грозных. .

НА СНИМКАХ: Л. Шектаева с Аней 
Шаманасвой; Юля Норенко и Надя Гроз
ных. 

Фото В. ЯКУБОВА.

Мнсшитуты
УРАЛЬСКИЙ

ЭЛ Е КТ Р ОМ ЕХ А Н И Ч ЕС К И И ИНСТИТУТ 
ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 

ТРАНСПОРТА им. Я. М. Свердлова
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 

на дневное подготовительное отделение 
военнослужащих, уволенных в запас из рядов Советской 
Армии.

Срок обучения с 1 июня ио 20 июля. Слушатели, ус
пешно окончившие подготовительное отделение, зачисля
ются вне конкурса на первый курс заочного или дневных 
факультетов.

Институт готовит инженеров по специальностям:
автоматика, телемеханика и связь на железнодорожном 

транспорте;
вагоны;
локомотивы (электровозы);
организация перевозок и управление на железнодорож

ном транспорте;
строительство железных дорог, путь и путевое хозяй

ство;
промышленное и гражданское строительство; 
электроснабжение железных дорог.
Слушателям выплачивается стипендия 40 рублей в ме

сяц. Иногородним предоставляется общежитие.
Прием заявлений до 30 мая. К заявлению прилагаются: 

направление воинской части, документ о среднем образо
вании, копия трудовой книжки, медицинская справка 
формы № 0-86У, 6 фотографий (З^Т см).

За справками обращаться по адресу: 620079, г. Сверд
ловск, ул. Колмогорова, 66, комн. 377 или по телефону: 
57-55-09.

Техникумы
СВЕРДЛОВСКИЙ ФИЛИАЛ 

ВСЕСОЮЗНОГО ЗАОЧНОГО 
ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОГО ТЕХНИКУМА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
по специальностям:

машины и механизмы лесной промышленности и лесного 
хозяйства,

технология лесозаготовок, 
лесопильно-деревообрабатывающее производство, 
планирование на лесозаготовительных предприятиях, 
бухгалтерский учет.
Учащиеся обеспечиваются общежитием.
Вступительные экзамены проводятся в 3 потока:
с 10 по 20 июня, с 10 по 20 июля, с 10 по 20 августа.
Поступающие в техникум сдают экзамены по русскому 

языку (письменно), математике (устно).
Лица, окончившие школу на «4» и «5», принимаются без 

экзаменов.
Наш адрес: 620219, ГСП-1007, г. Свердловск, ул. Студен

ческая, 19.
Телефоны: 44-39-83, 44-06-50.
Транспорт: проезд от железнодорожного вонзала на трол- 

леиоусе № 12 до остановки «Первомайская».

Лениниана
Уже многие годы подряд в 

различных концах планеты 
в почтовые обращения посту
пают миниатюрные знаки 
почтовой оплаты с изображе
нием В. И. Ленина. Часть из 
них воспроизводит уникаль
ные фото- и кинодокументы, 
другие—репродукции с худо
жественных полотен, на кото
рых запечатлен вождь миро
вого пролетариата. Есть и 
произведения, выполненные 
специально для почтовых зна
ков. В мировой тематической 
филателии В. II. Ленину по
священы более 500 марок и 
блоков, 300 маркированных 
конвертов, 100 почтовых кар
точек и десятки специальных 
штемпелей гашений. В мар-

Бориса Ландау
те 1970 г. в Москве прохо
дила Всесоюзная филатели
стическая выставка — «100 
лет со дня рождения В. И. Ле
нина». Коллекции были раз
мещены па 500 стендах и рас
полагались в 4-х залах. В 
официальном классе демон
стрировались коллекции, пред
ставленные Центральным му
зеем связи имени А. С. Попо
ва и Центральным филатели
стическим агентством «Союз
печати» Министерства связи 
СССР. Учитывая обилие фила
телистического материала, по
священного В. В. Лепину, че
хословацкие филателисты про
вели в январе 1974 г. в г. 
Ч осле Будеещгце специализи
рованную филателистическую

выставку--«В. И. Ленин на 
марках». На штемпеле этой 
выставки было воспроизведе
но факсимиле В. Ульянова- 
Ленина. В этом году в Моск
ве . проводится Всесоюзная 
филателистическая выставка, 
посвященная 120-летию со 
дня рождения В. II. Ленина. 
В день рождения В. И. Ле
пина 22 апреля в Москве на 
почтамте будет проведено 
специальное гашение.

Оригинальную филателисти
ческую разработку — «В. И. 
Ленин—организатор КПСС и 
основатель Советского госу
дарства» создал начальник от
дела НИИХиммаша В. Е. Лан
дау. Свыше 20 лет он собира
ет филателистические мате

риалы, посвященные жизни и 
деятельности В. И. Ленина. 
В его коллекции марки всего 
мира, свыше 40 стран, кон
верты. прошедшие почту, со 
штемпелями 120 мест Совет
ского Союза и зарубежных 
стран, связанных с именем 
В. II. Лепина. Названия са
мые разнообразные и подчас 
очень необычные—от Ленин
града и Ульяновска, до таких 
малоизвестных как Ленин- 
Елы (Туркменская ССР), Ле- 
нинаул (Дагестанская /ЧССР), 
иос. Ленинские Рудники й Ар
мении. Коллекция свердловча

нина Б. Е. Ландау наглядно 
показывает, сколь безгранич
на ленинская тема в филате
лии.

Филателистическая экспо
зиция Б. Е. Ландау, посвя
щенная В. И. Ленину па об
ластных и зональных фила
телистических выставках 
«Большой Урал» неизменно 
завоевывала медали высоко
го ранга. Свою коллекцию он 
неоднократно демонстрировал 
в учебных заведениях, на 
клубных встречах.

Ю. СОРКИН, 
член президиума 

правлени я Свердловского 
отделения Союза 

филателистов, кандидат
медицинских наук.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

Свердловское областное доб
ровольное общество любите
лей-собаководов приглашает 
на весенний праздник — клуб
ные выставки собак породы 
ризеншнауцер, американский 
коккер-спаниель. эрдельтерьер.

Выставка проводится 22 ап
реля с 10 часов утра на тен
нисном корте возле кинотеат
ра «Космос».

В программе: выводка мо
лодняка. показательный ринг, 
турнир лучших собак, аукци
он-продажа щенка американ
ский коккер-спаниель редкого 
окраса, продажа ошейников, 
поводков, шлеек.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня ЧИО-ЧИО-САН

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня БЛЭЗ
20-1У семейный ужин

В ПОЛОВИНЕ ВТОРОГО

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новая программа 
французских Фильмов: 

«ВЛЮБЛЕННЫЙ 
МУЖЧИНА!..

«ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ». 
Сеансы: 11. 15. 19 час.

ДРУЖБА — Дежа вю.
Стеклянный лабиринт.

БУРЕВЕСТНИК — Обман
щики.

МИР — Родной ребенок 
(две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Люби и 
верь (две серии).

ЭКРАН — Заколдованный 
доллар.

СВЕРДЛОВСКИЙ
АВТ ОМОБИЛ ЬНО-ДОРОЖНЫП ТЕХНИКУМ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
по специальностям:

строительство, эксплуатация и ремонт автомобильных 
дорог и аэродромов (прием на базе 8—10 классов на 
дневное отделение, на базе 10 классов —• на заочное от
деление) ;

эксплуатация и ремонт подъемно-транспортных, строи
тельных и дорожных машин и оборудования (на базе 10 
классов на дневное и заочное обучение);

техническое обслуживание и ремонт автомобилей и дви
гателей (прием на базе 8—10 классов чмь дневное отде
ление, на базе 10 классов — па 38очиоё₽отделение);

бухгалтерский учет, контроль и анализ хозяйственной 
деятельности (прием на базе 10 классов па заочное от
деление);

организация перевозок и управление движением на ав- 
томооильном транспорте (на базе 10 классов на заочное 
отделение).

Прием документов: на дневное отделение — с 1 июня.
на заочное отделение — с 3 мая.
Вступительные экзамены: с 15 июля -—- на дневное от

деление,
с 10 июня, с 10 июля, с 10 августа — на заочное от

деление.
Адрес техникума: 620062, г. Свердловск, пр. Ленина, 91, 

остановка транспорта — «Автотехникум».
За справками обращаться по тел.: 44-01-03, заочное от

деление — 44-19-32. \
•

Уральский техникум метрологии 
и стандартизации Госстандарта СССР

28 апреля в 15 часов проводит 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Приглашаем выпускников девятых и одинна-, 
дцатых классов школ города и области для 
встречи с преподавателями м ознакомления с 
лабораториями, кабинетами и специальностями 
техникума.

Адрес; 624083, г. Среднеуральск Свердлов
ской обл. ул, Бахтеева, 23.

Проезд от ж/д вокзала автобусом № 111 до 
остановки «Кинотеатр «Волна».

У ВАС ЕСТЬ ВАЛЮТА?
ОБРАТИТЕСЬ В УРАЛО-СИБИРСКИЙ РЕГИОНАЛЬ

НЫЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ центр по обслуживанию 
ИМПОРТНОЙ БЫТОВОЙ РАДИОЭЛЕКТРОННОЙ АП
ПАРАТУРЫ СВЕРДЛОВСКОГО ПО «ГАРАНТ».

Здесь помогут предприятиям и организациям приобре
сти через ВНЕШ1ЮСЫЛТОРГ радиоэлектронную аппара
туру и сложную бытовую технику.

Специалисты Технического центра
* дадут консультацию.
* выберут с вами по каталогам телевизоры, магнитофо
ны, видеомагнитофоны, видеокамеры, множительную и 
оргтехнику и т. д„
* обеспечат техническое обслуживание, гарантийный и 
послегарантийный ремонт.

При покупке радиоэлектронной аппаратуры и бытовой 
техники для вас гарантируются наиболее благоприятные 
на мировом рынке цены.

С предложениями обращаться: Свердловск, пр. Космо-: 
навтов, 45. Телефоны: 31-13-51, 31-03-36.

Свердловское ПО «Гарант».
Рекламное агентство «Малахит».
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АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Спектакли. объявленные 
на сегодня и 20-1У, отменя
ются. Билеты возвращают
ся г. кассу. Администрация 
театра приносит свои изви
нения.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
СОВКИНО — Модернисты 

(две серии).
САЛЮТ — Пираты XX ве

ка. ВИДЕОЗАЛ — Супеф- 
мен-2.

ТЕМП — Сексмиссия (две 
серию ВИДЕОЗАЛ — Цари
ца ночи. ТОм и Джери. 
Супермен.

УРАЛ — Интердевочка 
(две серии). Воры в законе, 

ЛК им. ГОРЬКОГО — 
Фанни и Александр (две се
рии).

ПОГОДА
20—21 апреля по области 

ожидается небольшая об

лачность, без осадков, ве
тер северо-восточный, -сла
бый. Температура воздуха 
ночью минус 2 минус 7, 
днем 6—11 градусов тепла.

БЮРО ПУТЕШЕСТВИЙ И ЭКСКУРСИЙ 
приглашает в путешествие

ПО ПРИБАЛТИКЕ И ДРЕВНЕРУССКИМ ГОРОДАМ 
на фирменном турпоезде «СВЕРДПОВСК».

Смоленск — Минск — Брест — Вильнюс —Кау
нас — Калининград — Рига — Таллинн — Ленин
град — Новгород — Ленинград.

Начало путешествия — 26 а реп я, продолжи
тельность — 15 дней,

2-местное размещение — 310 рублей, 4-мест- 
ное —- 230 рублей.

За путевками обращаться по адресу: ул. Кар
ла Маркса, 43. Телефоны: 24-00-98, 24-99-61.

Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
ота. секретарь 58-95-48 
новости 56-17-51, 56-17-71

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат $6-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент 

58-92-41.
учащейся молодежи 58-93-89 
комсомольской жизни и мо-

лодежных проблем 51-60-84
культуры 51-10-66
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37 
51-39-09

писем 56-91-23. 56-17-50
«Инфорс» — 56-91-16
рекламы и объявлений 

56-91-34.
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